

Das Seminar

Seit 1993 gibt es das Kenia-Seminar im Haus St. Rafael („Kinder- und Jugenddorf Klinge“) bei Seckach im Odenwald. Dabei geht es darum, etwas zu hören über die aktuelle Lage von Politik, Wirtschaft und Gesellschaft in Kenia und um aktuelle Themen zu Kenia zu besprechen.

Unser Seminar wurde vormals von den Comboni-Missionaren durchgeführt. Mittlerweile hat ein Netzwerk von langjährigen Teilnehmern und Teilnehmerinnen diese Aufgabe übernommen. In unserer Runde auf der Klinge saßen häufig:

- Ehemalige Entwicklungshelfer und Mitarbeiter von Entwicklungsorganisationen (z.B. DED, GTZ, Misereor, Brot für die Welt, etc.),
- Kenianerinnen und Kenianer, die in Deutschland leben (z.B. Mitglieder der „Kenyan Community Abroad“, Angehörige der Kenianischen Botschaft in Berlin),
- Angehörige von Missionsgesellschaften (Comboni-Missionare) und von Missio Aachen und München,
- Mitglieder verschiedener Partnerschaftsgruppen, die Projekte in Kenia unterstützen (z.B. Undugu-Freundeskreis, Partnerschaft Dritte Welt Dornheim, Direkthilfe für Rusinga Heilbronn, etc.),
- Mitarbeiter von Entwicklungspolitischen Instituten (Arnold-Bergsträsser-Institut Freiburg, Institut für Afrikakunde Hamburg, etc).

Fester Bestandteil des Seminars ist traditionell ein „Update“ über die aktuelle politische, gesellschaftliche und wirtschaftliche Lage in Kenia. Darüber hinaus werden wechselnd aktuelle Themen von qualifizierten Referenten präsentiert und von den TeilnehmerInnen diskutiert.

Dieses Jahr geht es zunächst um die Chancen und Risiken von Direktpartnerschaften (wenn Partnerschaftsgruppen in Deutschland direkt Projekte in Kenia unterstützen), desweiteren um zwei Dauerbrenner-Themen, bei denen es sich lohnt, die neueren Entwicklungen in den Blick zu nehmen: Die Situation bezüglich HIV/AIDS und „Kindsein in Kenia“ mit einem Blick auf Kinderrechte, gesellschaftliche Stellung von Kindern und das Leben von Kindern auf den Straßen von Kenias Großstädten.

Anmeldeschluss ist der 31. März 2007. Eine frühzeitige Anmeldung ist zu empfehlen.

Bis zum Kenia-Seminar 2007!

Kontakt:

Philipp Buss
Lahnstr. 22
64521 Groß-Gerau
Tel. 06152 59405
pbuss@t-online.de

Dietmar Ernst
Heilmeyersteige 71
89075 Ulm
Tel. 0731 554247
dietmar.ernst@web.de

Weitere Informationen und Online-Anmeldung:

<http://www.keniaseminar.de>

Kenia-Seminar

4.-6. Mai 2007



<http://www.keniaseminar.de>

Am Keniaseminar vom 4.-6. Mai 2007 nehme ich teil. Den Unkostenbeitrag von 80,00 Euro werde ich auf das Konto Nr. 225 235 bei der Kreissparkasse Groß-Gerau (BLZ 508 525 53) Stichwort „Keniaseminar“ einzahlen, bzw. spätestens während des Seminars bar zahlen.

Für Studenten und Wenigverdienende ist eine Ermäßigung auf 45,00 Euro vorgesehen.

Name:

Adresse:

Tele-Nr.: e-mail:

Organisation, in der ich mich engagiere:

Mein Beitrag zur African Night:

Alter der Kinder, die ich mitbringe, und für die ich Kinderbetreuung wünsche:

Das Programm

Freitag, 04. Mai 2007

18.00 Uhr Abendessen

19.30 Uhr *Martin Breiwe*

(Leiter der Abteilung Projektpartnerschaften bei Misereor, Aachen):

Gut gemeint und auch gelungen? Chancen und Risiken von Direktpartnerschaften

22.00 Uhr Informelle Runde



Samstag, 05. Mai 2007

8.00 Uhr Frühstück

9.00 Uhr *Ralph-Michael Peters (Politologe mit Schwerpunkt Kenia/Afrika und EU-Wahlbeobachter in Afrika):*

aktuelle politische Lage –

auch im Hinblick auf die kommende Wahl (Politik, Wirtschaft, Gesellschaft)

10.15 Uhr Kaffeepause

10.45 Uhr **Diskussion**

12.15 Uhr Mittagessen

14.30 Uhr *Alphonse Lumumba Omolo (Straßenkinderprogramm Pandipieri Catholic Centre, Kisumu/Kenia):*

Kindsein in Kenia? – Rechte, Schulbildung, Straßenkinder

16.00 Uhr Kaffeepause

16.30 Uhr **Weiterarbeit in Kleingruppen**

18.00 Uhr Abendessen

19.30 Uhr **African Night** mit Beiträgen der TeilnehmerInnen



Sonntag, 06. Mai 2007

9.00 Uhr Meditativer Morgenimpuls

9.15 Uhr *Dr. Traudl Solleder*

(Arbeitsgruppe Gesundheitsdienste und HIV/AIDS am Missionsärztliches Institut Würzburg):

Ist der Gipfel überschritten?

Neuere Entwicklungen bei HIV und AIDS

10.15 Uhr Kaffeepause

10.45 Uhr **Diskussion**

12.15 Uhr Mittagessen

13.30 Uhr **Abschlussplenum:** Eindruck, Auswertung und besinnlicher Schlusspunkt

15.00 Uhr Ende des Seminars

Kenia-Seminar im
Kinder-und Jugenddorf Klinge
Haus St. Rafael
74743 Seckach
Tel. 06292 78-261